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南行车道五变七 下桥口南设置分流信号

玉函立交将错时放行缓堵
本报记者 董钊 实习生 袁丹

在省城经十路上，原本应该更快更畅通的玉函立交，却成为车主们在早晚高峰期避之不及的路段。在本报

对“燕山立交桥即将改造”一事进行报道后，记者从交警部门获悉，经十路上的重要堵点——— 玉函立交桥也将

进行优化改造。两处堵点的疏通将对经十路缓堵起到至关重要的作用。

5月2日下午3点左右，在玉
函立交桥南口，虽然未到交通
高峰期，但这里的车流量依然
较大，在立交桥与地面交界处，
来自桥上和桥下的四股车流汇
集，一些车主急于抢道，在路口

南行不远的十字路口，前往马
鞍 山 路 转 向 的 车 流 量 同 样 较
大。

“如果是上下班高峰期，这
里 的 车 流 量 有 时 可 能 堵 到 桥
上。”在马鞍山西路上居住的车

主王先生告诉记者。就是这个
路口，在每天的早晚高峰，都承
受着来自四个方向直行和左转
的较大压力。而在立交桥南口
的下桥处，桥下的车辆在并道
时非常困难，刮擦事故也时有

发生。
玉函立交桥的拥堵状况不

仅仅局限在这一个出口。让许
多市民体会颇深的是，同样在
经十路上的两个下口，也经常
面临较大的交通压力。

2日上午，市中交警大队交
通科科长王循进向记者详细介
绍了玉函路的交通优化方案。
据介绍，交警部门在玉函立交
南口下桥口安装了护栏，并且
向南延伸了50米。而在将来，为
了分流直行并道的车辆，交警
部门还将在这个下桥口往南50
米的地方安装两组信号灯，对
桥上桥下分别控制。“以桥上为

主，因为桥上下桥的车流量比
桥下辅道的车流量要大。”

这段护栏主要是起到下桥
车 辆 缓 冲 的 作 用 。而 在 配 时
上，这两组信号灯将实行“半
错时”放行，就是在固定的秒
数时间内，桥上桥下的车辆分
别放行，这样就可以腾空易发
生拥堵的下桥地段，保持车辆
畅通。

据介绍，在将来信号灯安
装后，在南北直行的时候，放
行桥上车辆；南北左转，桥上
桥下车辆一起放行；东西直行
的时候放行桥下车辆。

据了解，玉函立交南口高峰
期时，单位时间内桥上的车流辆
比桥下辅道的车流量多了近一
倍，而增设信号灯可以腾空相关
路段的车辆，可以提高路口的通

行能力，缓解拥堵。“我们人工做
过实验，安排了两名民警，按照
分别控制桥上桥下
的 方 法 指 挥
交 通 ，应 该
能将路口的
通行力提高
20%左右。”
王循进科长
介绍说。

现状：立交桥上，经常一堵一串

措施：增设信号灯，桥上桥下分别控制

优化：南行车道，将由五道变七道
目前，玉函路南行车道共有五

排车道，包括一排左转、三排直行
和一排右转。而在交警部门对车道
进行优化以后，将会有七排车道，
在原有车道的基础上增加了一排
公交车道和一排左转车道。

在有限的空间内，由五车道
变身七车道，“挤”出来的空间主
要是护栏东移和车道宽度的缩
小。“由于从北向南车流量大，而
且从玉函立交下桥后，左转的车
辆很多，往往车辆一变道就造成

了拥堵，我们已经将中心护栏往
东偏移了2米，打算给公交车在
路口开了近50米的公交车道。这
样公交车的位置让出来了，更多
的车辆可以通行。”

据介绍，在路面车道被重新

规划以后，车道的宽度将稍有缩
小。“我们的车道一般在3米或者
3 . 1米之间，‘瘦身’之后将缩小
到2 . 8米左右，增加车道后，我们
也会设置分道标志，疏导车流。”
王循进说。
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